



# LEGIÓN DE MARÍA

SENATUS DE MADRID • Boletín número 785 • Farmacia, 6 • 28004 MADRID  
Teléfono 91 531 22 97 • [senatusmadrid@gmail.com](mailto:senatusmadrid@gmail.com) • [legiondemaria.net](http://legiondemaria.net)

## LA LEGIÓN Y LA SANTÍSIMA TRINIDAD

El Domingo de la Santísima Trinidad, inevitablemente remite a ese profundo y hermoso capítulo 7 del Manual sobre el legionario y la Santísima Trinidad. Como buenos católicos vivimos y amamos el misterio de la Santísima Trinidad y tratamos de entenderlo con la búsqueda de imágenes y analogías para explicarlo en la medida humanamente posible.

¡Nosotros hacemos el signo de la cruz tantas veces durante nuestras reuniones de la Legión!. Y por supuesto nos bendecimos a nosotros mismos con el signo de la cruz durante el día. Se trata de un simple recordatorio de las verdades centrales de nuestra fe, el misterio de la Trinidad, la Encarnación, y la Redención.

En el nombre del Padre, recordamos que el amor del Padre nos envía a su Hijo entre nosotros para vivir y morir por nosotros.

En el nombre del Hijo para recordarnos que Dios proclama que a través de Él nos ama personal, infinita y apasionadamente. El Hijo nos lo afirma y proclama con su pasión y muerte porque somos infinitamente amados, y por cada uno de nosotros vale la pena morir.

Y, por consiguiente, que el trabajo de nuestra redención y santificación es un don del poder del Espíritu Santo. Él es el amor personal entre el Padre y el Hijo y el corazón que late detrás de toda la creación y, sobre todo, de nuestra personal y humana existencia.

Recientemente, releí una vez más, sobre Edel Quinn. Y he tomado nota de que sus dos citas favoritas del Nuevo Testamento, son: "Dios es Amor" de San Juan y "En Él vivimos, nos movemos y existimos" de San Pablo. Si ponemos estos dos textos juntos, tenemos una magnífica y hermosa base para una sana vida interior. Edel amaba reflexionar sobre el hecho de que moramos en el corazón de Dios y Él es el Amor infinito. Lo Central en su vida de oración fue el misterio de la inhabitación de la Trinidad en su corazón. Ella habitualmente atesoraba esta presencia de Dios dentro de sí misma, por la gracia de Dios, incluso en medio de una vida agitada de reuniones, corresponsalías e interminables contactos personales.

En sus retiros se observa esa resolución una y otra vez: «Probemos adorar a la Santísima Trinidad en nuestra alma, aun en medio de los problemas externos u oficios de la vida.» Escribe de nuevo: «Para estar con Él en unión con María - sólo Él ama mi alma durante el día, durante el viaje, uniendo mis acciones con las acciones realizadas por Él, mientras estoy en la tierra '. Creo que Dios ha dado el don a Edel en la Legión, para recordarnos la primacía de la contemplación en el apostolado seglar, nos invita a nosotros a formar el hábito de vivir el misterio de la inhabitación de la Trinidad dentro de nosotros.

Debemos practicar la presencia de Dios, si queremos ser verdaderamente apóstoles laicos. Sin esta práctica podemos fácilmente convertir nuestra vida en algo superficial y hacer del apostolado una mera vanidad. Me permito recomendar el folleto de Fr. Anselmo Moynihan el ex vicepostulador de la Causa de Edel titulado: «Edel Quinn: Una vida en la Trinidad».

Vamos a pedirle a nuestra Madre María, por este regalo de una gran devoción a la inhabitación trinitaria. Nunca dejemos de pedirla, porque en realidad es el secreto de María y de todos los santos, y es el secreto de todo Apostolado legionario.

Fr. Bede Mc Gregor - Allocutio Concilium-mayo 2008



## Reunión del Senatus - mayo/2024

Praesidium "María Auxiliadora ". Informe N° 3(62): socios activos 8 (2 en prueba), pretorianos 3, auxiliares 17, adjutores 2 comunidades de religiosas, no tienen D.E. una hermana es corresponsal del Senatus. *Difusión:* a nivel personal y como trabajo. *Trabajos:* visitan a mayores en sus casas y una Residencia. Colaboran en la parroquia en la preparación al bautismo de niños de una familia numerosa, ahora preparan a la madre y al más pequeño, también en charlas prebautismales. Con las mujeres de la Pl. Benavente, prepararon una reunión en los locales de la parroquia y con la atención del párroco, acudieron 2 de ellas que salieron contentas. *Proyectos:* mejorar en el Estudio y en la atención a los auxiliares, así como cubrir el cargo de tesorero. *Comentarios:* Trabajan muy bien con las chicas de la calle de su zona, las invitaron a celebrar la Navidad. Se les felicita por la perseverancia y se les anima a mejorar el tema de estudio y hacer difusión.

Praesidium "María, Madre de los Apóstoles". Informe N° 33: cuenta con 10 socios activos, pretorianos 6, auxiliares 47, adjutores 2+ 1 comunidad de 14 religiosas, tienen 2 cargos vacantes. *Difusión:* entre conocidos y amistades. *Trabajos:* visitan auxiliares; persona enfermas o solas, animándolas a frecuentar los sacramentos y que les lleven la Sagrada Comunión. Visitan dos Residencias. Una vez al año realizan la junta en el convento de las Hnas. Concepcionistas Franciscanas, adjutoras. *Proyectos:* no perder la esperanza. *Comentarios:* la parroquia valora mucho la atención que realizan a enfermos y personas solas. Han de pedir ayuda para las jornadas de difusión y los presidentes de los grupos de la Curia Senatus tomar conciencia de que cuando hay grupos con dificultades, todos debemos ayudar.

Curia "Santa María de la Victoria" de Málaga. Informe N° 41: formado por 3 praesidia con 23 socios activos (4 en prueba), 5 pretorianos, 29 auxiliares, 2 adjutores. *Difusión:* la han realizado en parroquias donde tienen grupos y en otras cercanas. *Trabajos:* visitan enfermos en sus casas, llevándoles la Comunión; también en Residencias. Catequesis a niños y adolescentes. Visitas domiciliarias. Han participado en la PPC de Sevilla. Realizan diversas colaboraciones en la parroquia. *Proyectos:* seguir con fidelidad el Manual y realizar más difusión para aumentar el número de legionarios. *Comentarios:* hay dos nuevas parroquias que quieren Legión. La visita oficial ha sido muy positiva, tuvieron una larga pre-curia y trataron muchos temas. Se destaca el fallecimiento de la hna. Ana Rosas, ejemplo de legionaria por su entrega callada y eficaz. También por la atención que siempre tuvo con las visitas del Senatus.

Difusión Senatus: se informó que el D.E. de la antigua Curia de Murcia, está interesado en que se forme un praesidium en su parroquia.

**Carta de nuestro corresponsal hno. Noel.** Comenta los informes presentados:

Al Praesidium Perpetuo Socorro le felicita por la difusión semanal en las misas y su perseverancia en el estudio del Manual. El trabajo con esas 5 capillas itinerantes puede llevarles a formar nuevos praesidia con aquellos que visitan. Las hnas. que realizan doble trabajo semanal hacen un buen regalo a la Virgen.

Curia "Virgen de la Paloma". Tienen un gran desafío al tener Legión en 4 parroquias de esas 44 que forman la Vicaría VI, les anima a seguir visitando las parroquias y a realizar las Exploratio pendientes. Las misiones inter-parroquiales son una buena oportunidad de colaborar y compartir experiencias.

Comitium "Nuestra Sra. de la Soledad" (Badajoz): felicita a los hermanos por el trabajo que realizan en el centro penitenciario. A través del rosario en el parque contactan con muchas personas, con las que hablan y las que les ven. En cuanto a haber logrado tener D.E. nos dice que algunos consejos hacen una reunión de D.E. cada año, invitando a muchos sacerdotes y religiosos a conocer más de cerca las maravillas de María por medio de su Legión.

Comenta que un oficial del Concilium está dedicado a trabajar con jóvenes visitando colegios y organizando campamentos.

También nos informa que el Presidente del Concilium, acompañado de otro hermano, visitarán el Vaticano, asistirán a la audiencia con el Papa, y hablarán con los postuladores de las causas de Frank Duff, Edel Mary Quinn y Alfonso Lambe. Recemos por este viaje.

## “LA DEVOCIÓN LEGIONARIA (MANUAL, C.5)”

P. Carlos Melero  
D.E Senatus Madrid

El capítulo 5 del Manual está dedicado a la devoción legionaria. Podemos hacer una lectura sencilla que nos acerque a comprender un poco más la lógica interna del capítulo 5.

¿Cuál es el punto de partida de este hermoso capítulo? En la mirada católica, Dios siempre es el punto de partida. Miramos a Dios y su plan lleno de sabiduría. Todo en el plan de Dios mira hacia Jesucristo. Para realizar su plan de amor lleno de sabiduría respecto de la Encarnación de su Hijo y su destino como Redentor, Dios elige y llama a María; la crea y llena de gracia, y la destina a ser la colaboradora de Cristo en la obra de la Redención. Es lo que nos explica el apartado 1, titulado Dios y María, de lectura para una buena meditación.

A la luz de este plan lleno de sabiduría y amor, podemos entender los siguientes puntos. En el plan de Dios, María es la colaboradora que Dios ha querido unir a su Hijo hecho hombre para participar en la obra de la Redención. El Manual nos destaca la verdad acerca de María que es la Medianera de todas las gracias (punto 2). Todo lo que Dios quiere obrar para nuestro bien y salvación, el Padre lo hace por Cristo, con Cristo y en Cristo. Cristo es el único Mediador entre Dios y los hombres. Ahora bien, Dios quiere la colaboración libre de María tanto para la Encarnación de su Hijo como para la unión de María con Cristo y su colaboración activa en la obra de la Redención. Dios ha unido a la única mediación de Cristo la mediación de María, subordinada a la mediación de Cristo. Así, Dios da todo por medio de Cristo uniendo a María en esta mediación. Así, Cristo es glorificado y María participa de su gloria. Todas las demás mediaciones que Dios quiera establecer para nuestra santificación y la salvación de los hombres, siguen este hermoso patrón.



Este plan sapientísimo de amor, Dios puede llevarlo a cabo gracias a la dócil colaboración de María con su entrega como esclava del Señor cuando ante Gabriel dio su Fiat a la voluntad de Dios. Dios preparó a María para que diera su sí lleno de libre entrega y dócil colaboración. Es el misterio de la Inmaculada Concepción (punto 3). María ha sido librada del pecado original y de todo pecado, ha sido llena de gracia, en vistas a la Encarnación del Hijo y a su colaboración en la obra redentora de Cristo. Para nosotros, es una llamada de Dios para cuidar nuestra vida de gracia y para saber que la mejor colaboración frente a todas nuestras ideas es permanecer en gracia de Dios. El mejor colaborador en la obra de la redención es el que vive en gracia de Dios con corazón disponible a la voluntad de Dios.

Dios quiere salvarnos por Cristo, con Cristo y en Cristo. Esta salvación significa configurarnos a imagen de su Hijo Jesucristo. Cristo es el Hijo del Padre y de María siempre Virgen, pues en

María se ha hecho hombre el Hijo eterno de Dios. No podemos ser hijos del Padre sin ser hijos de María, a imagen de Cristo. Y todo por obra del Espíritu del Espíritu Santo. San Cipriano expresaba esta verdad católica cuando decía que nadie tiene a Dios por Padre si no tiene a la Iglesia por Madre. María es nuestra Madre para que Dios pueda ser de verdad nuestro Padre como es Padre de su Hijo (punto 4). Hacemos nuestra la maternidad de María y de la Iglesia en nuestro servicio legionario.

La Legión de María vive de esta realidad profunda del lugar de María en el plan de Dios. Su devoción mariana está fundada dogmáticamente en las grandes verdades católicas (punto 5). Unida a María, la Legión quiere colaborar en la obra de la Redención obediente al plan de Dios. Por eso, en su servicio apostólico aprende de María y la imita al estar disponible a Dios con su vida de gracia y su corazón intercesor que media para que la gracia llegue a los hombres. Su afán apostólico es dar a conocer a María para que todos puedan participar de las riquezas de la salvación (puntos 6 y 7). Que la profundidad de estas verdades penetre nuestra devoción legionaria a María.

## Punto de atención

### “EL MANUAL: “FUNDAMENTO DE LA JUNTA Y LA VIDA LEGIONARIA”

Hna. Ma Teresa Horcajo  
Presidenta del Senatus

Desde el equipo de oficiales del senatus, queremos hacer una llamada de atención para que el Manual sea más utilizado en las juntas de praesidium y de consejo, en lecturas y estudios.

Como legionarios tenemos la responsabilidad de desarrollar el carisma que hemos recibido y no se puede hacer si no profundizamos en él. Creo que podemos afirmar que ningún legionario del mundo puede decir “ya lo sé todo”. Nuestro Manual es un libro vivo, en el que todo tiene su motivo y explicación. En él encontramos respuesta para superar dificultades, nos orienta en el modo de proceder, nos ofrece una riquísima espiritualidad sobre la acción de Dios, sobre María, el Cuerpo Místico, la Iglesia.



No se ama lo que no se conoce, por eso es el libro que cada legionario debe tener en su mano, personalmente y en las reuniones y esto depende mucho de los oficiales cuando programan la reunión y se preocupan por la formación de sus socios.

El Manual nos anima a conocer otros documentos, a profundizar en diversos temas formativos, pero seguro que lo haremos mejor desde la base del carisma que hemos recibido: “con el estilo legionario de María”

## NOTICIAS

- En octubre habrá un **Encuentro de Oficiales** organizado por el Senatus. Animamos a participar a todos los oficiales de consejo, incluidos Directores Espirituales.
- El Concilium nos recuerda la devoción al **Sagrado Corazón de Jesús** durante el mes de junio. El Manual cap. 37, p. 3 nos habla sobre la “Entronización del Sagrado Corazón en los hogares”.



Se ha comprobado que la propagación de la entronización del Sagrado Corazón en el hogar proporciona una oportunidad especialmente favorable y un vehículo para establecer un contacto amistoso de las familias.

Los ideales y los métodos que van a caracterizar esa tarea se estudian con detalle en el capítulo 39, Puntos cardinales del apostolado legionario. A este respecto, se ha insistido suficientemente en que, si es posible, ningún hogar debe dejar de ser visitado, y que en cada hogar nuestros esfuerzos deben dirigirse a conseguir que cada una de las personas, joven o no, sin excepción, suba al menos un escalón en la vida espiritual.

Los encargados de esta tarea han de tener muy presentes las Doce promesas del Sagrado Corazón. Incluso la décima: «Concederé a los sacerdotes la gracia de convertir los corazones más endurecidos», pertenece en cierta medida a aquellos que llegan como representantes del sacerdote. Especialmente movidos por este pensamiento, los legionarios irán con plena confianza a trabajar con los casos considerados como «desesperados».

La visita para la entronización es la tarea más gratificante de todas las visitas domiciliarias, creando el verdadero concepto de devoción desde el primer momento, facilitando la amistad, y con ella, la posibilidad de nuevas visitas, haciendo fácil el desarrollo del apostolado legionario.

Es misión de María dar a conocer el Reino de Jesús. Hay que decir asimismo que la Legión de María puede apropiarse especialmente la tarea de la entronización del Sagrado Corazón, lo que le atraerá, sin duda, gracias especiales del Espíritu Santo.